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SECRETARIA DE TURISMO USHUAIA

“MIENTRAS MAYOR SEA EL NÚMERO DE FIRMANTES MÁS 
REPRESENTATIVO VA A SER EL AMPARO” 

La nueva línea contempla préstamos de hasta $10 millones, con una tasa subsidiada 
del 35%, a 24 meses y un plazo de gracia de tres meses. 

“CREEMOS QUE LA 
PROMOCIÓN ES 
FUNDAMENTAL”

LATE EL LUMBRERAS: 
SE VIENEN LOS 
PLAYOFFS

Así lo sostuvo el Ministro de Energía, Alejandro Aguirre, sobre la campaña de 
recolección de firmas para acompañar el amparo colectivo que el 
Gobierno presentará el próximo jueves 23. 

REFLEXIONES SOBRE LA DEMOCRACIA FUEGUINA Y 
LA REFORMA CONSTITUCIONAL
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JUSTICIA ELECTORAL

MINISTERIO DE ECONOMÍA

PÁG.  8

AUMENTO DE TARIFAS
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El exjuez electoral, Isidoro Aramburú, enfatizó la importancia de discutir la reforma y 
la ley electoral, temas que generalmente solo se abordan en periodos 
electorales.

INTENDENTES ANUNCIARON 
LA APERTURA DE LA CASA 
DE ESTUDIOS EN CÓRDOBA
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RÍO GRANDE Y RÍO GALLEGOS

Martín Perez y Pablo Grasso firmaron el convenio para la apertura en conjunto. 
Ambas gestiones acompañarán a los estudiantes fueguinos. Se 
sumaron los intendentes de Río Turbio y Tolhuin. PÁG.  10

Con la finalización de las zonas de 
grupos, ya se conocen los ocho 
protagonistas para los cuartos de 
final de la Copa Ushuaia de Fútbol 
11 de la Liga Ushuaiense.

FUTBOL

Viviana Manfredotti habló sobre 
la promoción “Temporada de 
Invierno 2024: Fin del Mundo”, 
que se llevó a cabo en las 
provincias de Córdoba, Salta 
y Buenos Aires. (Foto Ariel 
Contreras)

YA ESTÁ EN MARCHA LA NUEVA LÍNEA 
DE CRÉDITOS PARA MICRO COMERCIOS

PÁG. 7
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Imágenes aéreas muestran un depósito ilegal de polietileno en la entrada de la ciudad, altamente inflamable y sin la señalización 
requerida, poniendo en riesgo la seguridad y la imagen turística.

BOLSONES DE POLIETILENO A CIELO 
ABIERTO EN LA ENTRADA A USHUAIA

Son públicas las imágenes que dan 
muestra de la existencia de un depósito 
de bolsones de polietileno, un plástico 
de baja densidad y altamente inflama-
ble, almacenado en un lugar no habi-
litado para tal fin. Según Bomberos, 
dicho lugar carece de la señalización 
requerida por ley. 

Esto pone en evidencia la necesidad 
urgente de reubicar el relleno sanitario 
y de ampliar el espacio urbano de ma-
nera planificada. El problema se agrava 
porque este depósito está ubicado en la 
entrada de la ciudad. El depósito está 
en un área que antes era bosque nati-
vo, lo que suma gravedad al problema. 
Además, la proximidad de una cortina 
forestal aumenta el riesgo de incendio. 
En una entrevista por FM Master’s, Julio 
Lovece, referente de Turismo Ecológico, 
fue contundente al respecto.

“En la década del 70, cuando el ba-
rrio industrial coincidía con el ingreso 
de la ciudad, se decidió construir una 
nueva avenida por arriba que es hoy la 
Héroes Malvinas, para que el acceso tu-
rístico a la ciudad sea ese sector. En ese 
sector se hizo exactamente lo mismo 
que abajo. Es decir, que los dos ingresos 

a la ciudad terminaron siendo conta-
minados”, dijo Lovece 

Y agregó: “Con esta idea de defores-
tar para poner contenedores yo pegué 
el grito en el cielo porque pensé ‘este 
debe ser uno de los pocos lugares del 
mundo donde destruimos bosques 
nativos para meter contenedores’. Nin-
guna autoridad en ese momento hizo 

absolutamente nada, y eso quedó total-
mente impune hasta donde yo sé”.

“Hay empresarios que consideran 
que eso es desarrollo. Consideran que 
desarrollar un lugar significa construir, 
nada más. Todo lo demás parece que 
cae en una especie de limbo donde 
todo es cuestionable. De ahí que sale 
esta idea de estigmatizar a los ambien-

talistas como aquellos que nos opo-
nemos al desarrollo, que no queremos 
que se haga nada. Lo que queremos es 
que se hagan las cosas bien. Jamás en-
tendí cómo se habilitó ese sector para 
el trabajo que se está haciendo. Es un 
verdadero espanto”.

El problema radica en la falta de 
control y de protección del ambien-
te. En este sentido, Lovece añadió: “Yo 
sumaría una falencia más que es la jus-
ticia. Gran parte de la legislación que 
tenemos en el orden ambiental es letra 
muerta porque la justicia o se lava las 
manos, o es muy laxa, o es muy ambi-
gua en sus apreciaciones e interpreta 
las cosas de acuerdo a la cara del clien-
te. Hay quienes, a veces, parece ser que 
disponen de una cuota de poder extra 
en la ciudad que les permite hacer este 
tipo de cosas. Ese lugar, si alguien lo 
habilitó para eso, es un error. Incumple 
con toda la normativa”.

Para finalizar, Lovece reflexionó so-
bre el concepto de desarrollo: “Además, 
sumando esta cuestión contradictoria 
porque se habla de desarrollo y se co-
meten este tipo de cosas. Y eso no es de-
sarrollo, a mí que me disculpen”.

El Consejo Provincial del PJ, reu-
nido ayer lunes, convoca a elecciones 
internas para el 22 de septiembre. Los 
detalles de la reunión y proyecciones 
electorales.

En un ambiente marcado por la 
planificación electoral, el Partido Jus-
ticialista de Tierra del Fuego se pre-
para para llevar a cabo sus elecciones 
internas el próximo 22 de septiembre. 
Bajo la presidencia del actual inten-
dente de Ushuaia, Walter Vuoto, el 
Consejo Provincial del PJ se reunió 
para definir los detalles cruciales del 
proceso electoral. 

La reunión, convocada con la par-
ticipación de todos los miembros 
partidarios, estuvo centrada en dos 
puntos fundamentales según expli-
có Sebastián Iriarte, jefe de Gabine-
te municipal, en declaraciones a FM 

Master’s. “El temario principal era 
convocar a elecciones y establecer la 
composición de la Junta Electoral”, 
indicó Iriarte. Además, se abordaron 
otras cuestiones de índole política que 
no estaban inicialmente en la agenda 
del día.

“Una vez designada la Junta Elec-
toral, se procederá seguramente a fi-
jar la primera reunión para la semana 
próxima. Allí se formalizará la Junta y 
se determinará el calendario electoral 
que regirá para las internas del parti-
do”, explicó el jefe de gabinete duran-
te la entrevista radial. 

Afirmó también que todos los pro-
cedimientos están regulados por la 
Carta Orgánica del partido, señalando 
que la Junta Electoral será la responsa-
ble de gestionar los tiempos y plazos 
del proceso electoral, desde el cierre 

de padrones hasta la conformación de 
listas y demás requerimientos.

Sobre el clima interno y las posibles 
divisiones dentro del partido, Iriarte 
comentó: “Las decisiones fueron ma-
yoritariamente consensuadas, salvo la 
conformación de la Junta que se deci-
dió por una mayoría muy pronunciada, 
lo demás fue unánime. Existe un claro 
consenso para el llamado a elecciones. 
Ahora nuestro foco está en construir 
una lista que represente a todos los sec-
tores, trabajando para evitar procesos 
internos divisivos en este contexto eco-
nómico y social tan delicado”.

En cuanto a la posibilidad de una 
lista de unidad versus la convocatoria 
a elecciones internas, el funcionario 

destacó que hay diferentes posturas 
dentro del justicialismo fueguino. “Te-
nemos un sector importante pidien-
do renovación de autoridades y otro 
sector que prefiere que la definición la 
tome el electorado. Estamos trabajan-
do intensamente en la incorporación 
de nuevos afiliados para fortalecer 
nuestra base y legitimar el liderazgo 
de Walter dentro del partido”, afirmó 
Iriarte.

Finalmente, hizo hincapié en la 
importancia de resolver cualquier dis-
puta interna rápidamente para poder 
encarar los desafíos futuros del par-
tido, incluyendo la Convención pro-
vincial que reformará la Constitución 
fueguina.

DAÑO AMBIENTAL

POLÍTICA

EL PJ CONVOCÓ A 
ELECCIONES INTERNAS 
PARA EL 22 DE SEPTIEMBRE
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JUSTICIA ELECTORAL

El exjuez electoral, Isidoro Aramburú, compartió su visión sobre la reforma de la Constitución, la ley electoral y otros temas relevantes, 
destacando la necesidad de un debate profundo y previo a las elecciones.

En una reciente entrevista por FM 
Master’s, Isidoro Aramburú, exjuez 
electoral, ofreció su perspectiva so-
bre varios aspectos cruciales para la 
democracia fueguina. En sus declara-
ciones, Aramburú enfatizó la impor-
tancia de discutir la reforma y la ley 
electoral, temas que generalmente 
solo se abordan en periodos electo-
rales.

El exjuez abordó la cuestión del 
balotaje, destacando su importan-
cia en el proceso electoral. “Son 
cuestiones opinables. Yo creo que 
está bueno, porque termina siendo 
una vuelta de rosca de la ciudada-
nía votando entre los dos más vo-
tados al que tenga más legitimidad, 
más prestigio, o genere con su pro-
puesta una mayor expectativa de la 
sociedad”.

Sobre la reforma de la Constitu-
ción, Aramburú mencionó la posibi-
lidad de mejorar aspectos específicos 
sin necesidad de una reforma inte-
gral. “Me parece que el inciso siete 
del artículo 201 podría omitirse para 
darle un poco más de maniobrabi-
lidad a los legisladores para un pro-
fundo debate sobre la cuestión elec-
toral. Justamente hoy en Argentina y 
en el mundo está el debate, si boleta 
única o no”.

Respecto a la ley electoral de 
Tierra del Fuego, Aramburú des-
tacó que es ampliamente mejora-
ble. “Un aspecto a tener en cuen-
ta es el tema de la diferenciación 
institucional de lo que es la parte 
administrativa logística, de todo 

ISIDORO ARAMBURÚ HABLÓ SOBRE LA DEMOCRACIA 
FUEGUINA Y LA REFORMA CONSTITUCIONAL

proceso electoral, de lo que es ju-
risdiccional y contencioso como 
pasa a nivel nacional y en muchí-
simas provincias”.

En este sentido, el exjuez electoral 
explicó que se trata de “dos funcio-
nes que tenés que llevar en paralelo 
y la verdad que son muy disímiles”. 
En este sentido detalló ambas ta-
reas: “Nosotros hacemos el box, te-
nemos que comprar la plasticola, la 
cinta scotch, pedirle al Ministerio de 
Gobernación las urnas para que las 
manden a tiempo y forma, la tijera”. 

Y, paralelamente, “atender las cues-
tiones legales”. 

Aramburú describió las dificul-

tades que enfrentan los juzgados 
electorales debido a la carga admi-
nistrativa. “El juzgado electoral es 
un pequeño juzgado que está en Us-
huaia que tiene que atender en todos 
lados de la provincia con seis em-
pleados. El juez, mientras está resol-
viendo un amparo electoral, o viendo 
si tal partido llega a las elecciones, o 
atendiendo un conflicto grave de una 
interna dentro de un partido, tiene 
que firmar tickets de taxis, el sand-
wich del policía que está cuidando 
la urna. Es decir, es una tarea insa-
na, no podés estar concentrado en lo 
fundamental”.

Para resolver estas cuestiones, 
Aramburú propone la creación de 
una Dirección Provincial Electoral 
(DIPE). “La Dirección Nacional Elec-
toral (DINE), que se ocupa de esto y 
después tenés la Cámara Nacional 
Electoral que se encarga de lo Con-
tencioso... Acá debería pasar lo mis-
mo: en vez de una DINE, una DIPE. 
Una Dirección Provincial Electoral 
dependiente del Ministerio de Justi-
cia de la provincia y que se encargue 
de todo esto”.
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RÍO GRANDE

El Partido Justicialista (PJ) de Tie-
rra del Fuego, luego de reunirse en el 
Consejo Provincial, confirmó sus elec-
ciones internas el 22 de septiembre, 
con el objetivo de renovar autoridades. 
Juan Carlos Pino, actual legislador, ti-
tular de la bancada del PJ y referente 
histórico del partido, compartió su 
perspectiva en FM Master’s y respaldó 
la candidatura de Walter Vuoto, actual 
presidente del PJ e intendente de Us-
huaia.

Pino destacó la importancia de 
estas elecciones: “Para nosotros es 
importante que el 22 de septiembre 
haya elecciones internas del Partido 
Justicialista de Tierra del Fuego donde 
pueden participar todos los sectores 
del peronismo, tanto de Río Grande, 
de Ushuaia como de Tolhuin”. Resaltó 
también que el proceso de afiliación 
ha sido significativo: “Se han presen-
tado casi 7.000 fichas de afiliación en 
el juzgado electoral. Esto es importan-
te porque hoy el padrón pasa a tener 
24.000 afiliados en Tierra del Fuego, lo 
que significa casi un tercio de lo que es 
el Padrón Electoral General”.

El Partido Justicialista de Tierra del Fuego tendrá elecciones internas el próximo 22 de septiembre. Juan Carlos Pino y otros referentes 
apoyan la reelección del actual presidente justicialista e intendente de Ushuaia, Walter Vuoto.

La organización del evento está 
avanzando con firmeza. “Presentar 
ficha afiliación, a partir de esto, fijar 
la fecha el Consejo Provincial ahora 

corresponde a la Junta Electoral, que 
se eligió en el día de ayer, plantear el 
cronograma electoral”, explicó Pino, 
subrayando el procedimiento y las 
expectativas de que se superen am-

PINO APOYA LA REELECCIÓN 
DE VUOTO EN EL PJ

pliamente las 8.000 fichas de afiliación 
antes del cierre.

Analizando la situación política 
de la provincia, el legislador subrayó 
el papel dominante del PJ: “Prime-
ro hay que decir que el peronismo a 
nivel provincial ha obtenido casi el 
50% de las bancas que hay en disputa. 
Hoy, un gran porcentaje está en la res-
ponsabilidad del justicialismo por las 
bancas obtenidas”. Esta responsabili-
dad, en gran parte, recae sobre Walter 
Vuoto ya que “muchas veces las ges-
tiones se miden por los resultados, así 
que teniendo en cuenta esto nosotros 
vamos a acompañar al actual presi-
dente del Partido Justicialista en una 
reelección”.

Para Juan Carlos Pino, el apoyo a 
Vuoto se fundamenta tanto en los re-
sultados obtenidos como en la nece-
sidad de unidad frente a los desafíos 
nacionales y locales: “Hemos tomado 
la decisión, desde nuestro espacio, de 
acompañar por esos resultados, por lo 
que viene, porque hay que tomar po-
sición también por lo que está suce-
diendo a nivel nacional y lo que afecta 
a nuestra ciudad y nuestra provincia”.

ELECCIONES INTERNAS

ABREN LAS INSCRIPCIONES 
PARA LA PRIMERA “COPA 
MARGEN SUR” DE FUTSAL 

El certamen tiene como objetivo 
brindar un espacio de contención y di-
versión a todos aquellos niños y niñas 
que disfrutan de jugar al Futsal, dándole 
una importancia significativa a la prác-
tica del deporte para que puedan crecer 
sanos y con buenos hábitos saludables. 

Esta Copa tiene un formato redu-
cido -con cupos limitados- para niños 
y niñas de 10 a 12 años, residentes de 
todos los barrios que componen el 
sector sur de Río Grande (requisito 
excluyente), teniendo como principal 
referencia los gimnasios Casa del De-
porte y Gimnasio Integrador, donde se 

desarrollará la competencia. 
Las inscripciones permanecerán 

abiertas desde hasta el viernes 24 del 
corriente mes. Las mismas se realizan 
en las instalaciones de la Casa del De-
porte en la intersección de las calles 
Nuestra Señora de Itatí y Las Azucenas, 
en el horario de 09:00 a 16:00.

Desde la Secretaría de Deportes de 
la provincia se invita a los clubes, aso-
ciaciones, y agrupaciones barriales a 
que se acerquen y participen de esta 
nueva propuesta que busca incluir a to-
dos los niños y niñas del sector sur de 
la ciudad.
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MINISTERIO DE ECONOMÍA

Se presentó una nueva línea de créditos para micro empresas. Francisco Devita, ministro de Economía, destacó el trabajo conjunto 
con la Cámara de Comercio de Ushuaia y el Banco de Tierra del Fuego.

En una iniciativa destinada a apoyar 
a las micro PyMES en Tierra del Fuego, 
ayer se lanzó una nueva línea de crédi-
tos que contempla préstamos de hasta 
10 millones de pesos con una tasa sub-
sidiada del 35%, a 24 meses y un plazo 
de gracia de tres meses. El anuncio fue 
realizado por el ministro de Economía 
de la provincia, Francisco Devita, junto 
a autoridades de la Cámara de Comer-
cio de Ushuaia y el Banco de Tierra del 
Fuego (BTF). El ministro amplió deta-
lles en FM Master´s.

“Venimos haciendo un trabajo en 
equipo bastante bueno con la Cámara 
de Comercio”, afirmó Devita y agregó: 
“Cuando asumimos en esta segunda 
gestión, yo fui a la Cámara, escuché un 
poco sus inquietudes y empezamos a 
trabajar rápidamente en una línea que 
denominamos Programa de Fortaleci-
miento Provincial al Consumo que tie-
ne distintas acciones”.

El ministro detalló que el programa 
comenzó en febrero/marzo con in-
centivos para la adquisición de útiles 
escolares, lo que resultó en “muy bue-
nas ventas en las librerías”. Luego, se 
implementó un programa de 6 cuotas 
con 10% de reintegro para la compra de 

YA ESTÁ EN MARCHA LA NUEVA LÍNEA 
DE CRÉDITOS PARA MICRO COMERCIOS

ropa y calzado en comercios adheri-
dos, con “más de 40 comercios en Us-
huaia y más de 20 en Río Grande”. Esta 
iniciativa sigue vigente.

“Ahora en mayo tenemos otra ini-
ciativa para la adquisición de cubier-
tas en 10 cuotas sin interés con 10% 
reintegro”, agregó Devita. Es en con-
texto de diferentes iniciativas para 
paliar la crisis que se lanzó esta nue-

va línea de crédito, la cual está dise-
ñada “fundamentalmente para los 
micro comercios que, hoy por hoy, 
son los más afectados por la recesión 
que estamos viviendo”. Según expli-
có, para ser catalogado como micro 
comercio se deben cumplir ciertas 
condiciones, como tener hasta siete 
empleados y ventas anuales de hasta 
600 millones de pesos. El certifica-

do MiPYME, necesario para acceder a 
estos créditos, es otorgado por AFIP y 
puede obtenerse en aproximadamen-
te 12 horas.

El destino de estos créditos es el 
capital de trabajo, sin restricciones es-
pecíficas sobre su uso. “El cupo por be-
neficiarios es de hasta 10 millones de 
pesos”, señaló Devita. “Lo que es muy 
interesante es que tiene una tasa fija del 
35% con un plazo de devolución de has-
ta 24 meses y una gracia de tres meses 
para capitales e intereses”. El ministro 
explicó que esto se debe a la proximidad 
del pago del aguinaldo en junio, lo cual 
puede complicar las finanzas de los co-
mercios.

En cuanto a los requisitos, Devita 
afirmó: “Posee muy pocos requisitos 
para el otorgamiento. Básicamente se 
requiere: el certificado MiPYME, un li-
bre de deuda en AREF, una declaración 
jurada de impuesto a las ganancias si es 
una persona física, o los últimos estados 
contables si es una persona jurídica”.

Además, Devita subrayó que no es 
necesario ser cliente del banco para 
acceder a los créditos. “Si no lo sos, los 
chicos del Banco van a tramitar el alta 
de la cuenta corriente”, concluyó.



  TIEMPO FUEGUINO | 22 de Mayo  de 20246 | 

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

El Municipio de Río Grande recuerda a los vecinos y vecinas una serie de recomendaciones a tener en cuenta previo a la compra de 
un terreno para evitar posibles fraudes y/o inconvenientes. Se solicita considerar mínimamente los siguientes puntos, previo a realizar 
cualquier tipo de inversión:  

RECOMENDACIONES PARA LA COMPRA 
SEGURA DE LOTES PRIVADOS  

- Verificar que la persona que 
venda el terreno sea la dueña 
(DNI). 

- Verificar que la persona que le 
venda el terreno tenga el título de 
propiedad a su nombre inscripto en 
el Registro de la Propiedad Inmue-
ble (Moyano N.° 780) y que los datos 
sean los que correspondan al terreno 
(siempre solicitar número de partida 
inmobiliaria).  

- Verificar que el lote posea servi-
cios (está prohibida la venta de lotes 
sin servicios, O.M. N.° 2863/11). 

- Evitar ofertas poco realistas 
(ventas por redes sociales, carteles en 
la vía pública, precios ínfimos, etc.). 

- Tener en cuenta los usos para 
los que piensa el terreno (comer-
cio, viviendas en altura, galpón, 
etc.), dado que en la zona podría 
no estar permitido por el Código 
de Desarrollo Territorial (O.M. N.° 
2863/11).  

También se recuerda que tener un 
boleto de compraventa a su nombre 
como comprador no lo convierte en SE REALIZARÁ EL FESTIVAL 

“COSTUMBRES ARGENTINAS 
EDICIÓN 25 DE MAYO” 

El Gobierno de la provincia de Tierra 
del Fuego AIAS, a través de diferentes 
áreas, llevará a cabo el Primer Festival 
‘Costumbres Argentinas’ en Río Gran-
de, con el objetivo de generar un espa-
cio de encuentro para toda la familia 
enfocado en potenciar el desarrollo de 
la economía local de emprendedores, 
instituciones intermedias, centros de 
estudiantes y ONGs de la ciudad.

El evento se llevará a cabo en el 
marco del 25 de mayo, el próximo sá-
bado en el Gimnasio Muriel, desde las 
16:00 hasta las 00:30. Habrá más de 30 
emprendedores locales, patio gastro-
nómico a cargo de diferentes institu-
ciones y una gran convocatoria de ar-
tistas riograndenses en escena.

Sobre esto, la secretaria de Políticas 
para las Juventudes, Ivana Olariaga, 
comentó que “la idea es generar un 

espacio de encuentro para favorecer el 
desarrollo de la economía local, enten-
diendo la coyuntura política-económi-
ca nacional que nos golpea a todos los 
vecinos y vecinas”.

Además, agregó: “vamos a conti-
nuar realizando desde el Ministerio de 
Jefatura de Gabinete, Representación 
Política, Cultura, Salud, Deportes y 
Economía Popular, diversos espacios 
de esparcimiento que, aparte de apo-
yar a la economía de cada familia, ge-
nera un encuentro entre toda la comu-
nidad que tanto lo necesitamos y tanto 
acompaña y fomenta nuestro gober-
nador, Gustavo Melella”.

Cabe resaltar que la propuesta es 
abierta a la comunidad, con entrada 
libre y gratuita. Más información a tra-
vés de las redes sociales de @Juventu-
desTDF y @tierradelfuegogob.

propietario, pero sí tiene consecuen-
cias jurídicas entre las partes (contra-
to entre privados). La compraventa de 
un bien inmueble debe hacerse nece-
sariamente por escritura pública.  

Para mayor información, los inte-
resados pueden acercarse a la Subse-
cretaría de Hábitat y Ordenamiento 

Territorial (Dirección de Desarrollo 
Urbano y Dirección de Catastro) sita 
en 9 de Julio N° 601 de lunes a viernes 

de 9 a 16 horas o remitir su consulta 
al siguiente correo: subsec.habitat@
riogrande.gob.ar.
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Así lo sostuvo el Ministro de Energía, Alejandro Aguirre, sobre la campaña de recolección de firmas que se lleva adelante en la 
Provincia para acompañar el amparo colectivo que el Gobierno presentará el próximo jueves 23 ante la Justicia Federal. 

“MIENTRAS MAYOR SEA EL NÚMERO DE FIRMANTES 
MÁS REPRESENTATIVO VA A SER EL AMPARO” 

“Es muy importante la colecta de 
firmas para que los usuarios puedan 
adherir a esta presentación que se va 
a realizar el día jueves, cuyo objetivo 
es lograr una medida cautelar de la 
Justicia Federal para frenar estos cua-
dros tarifarios que consideramos ex-
cesivos”, señaló. 

En ese sentido, el funcionario re-
cordó que “no es potestad de la Pro-
vincia establecer este tipo de cuadros 
tarifarios con respecto al servicio de 
gas sino que se aplican a través de re-
soluciones de la Secretaría de Energía 
de la Nación y del Ente Nacional de 
Regulación del Gas”.

“Para generar un amparo colectivo 
estamos sumando a todos los afecta-
dos, tanto clubes deportivos y comer-
cios, que son los principales afecta-
dos por los aumentos, y solo algunos 
casos en el segmento residencial de 
acuerdo al consumo de gas que tie-
nen”, indicó.

El Ministro de Energía explicó que 
la Justicia Federal “deberá resolver 

una medida cautelar a partir de los 
argumentos que esgrimimos desde el 
Estado provincial, y uno de esos ar-
gumentos es que no se respeta la gra-
dualidad de los aumentos y hay ante-

cedentes legales”, señalando que “el 
impacto (del aumento) está muy por 
encima a los índices inflacionarios de 
los últimos meses, por lo que resulta 
excesivo”.

“Además se dolariza la tarifa, que 

se traslada al usuario y es quien va a 
terminar pagando estos aumentos”, 
sostuvo.

Asimismo, Aguirre cuestionó que 
“en este contexto discutir si el aumen-
to es ‘poco o mucho’ es ponernos a 
discutir un certificado de pobreza”, 
al entender que “al usuario nada le 
alcanza con este índice inflacionario, 
pero sí realmente es excesivo”. 

“El Gobernador está hablando con 
los intendentes y los gobernadores de 
la Patagonia para tener una estrategia 
en conjunto y si hay que presentar 
amparos de forma separada tener ar-
gumentos similares para tener una rá-
pida respuesta de la Justicia Federal”, 
explicó. 

Por último, el funcionario aseguró 
que “mientras mayor sea el número 
de firmantes más representativo va a 
ser el amparo”, por lo que reiteró el 
llamado a la comunidad “para cuan-
do vea al personal de Gobierno en los 
distintos puntos que se han estable-
cido de las tres ciudades apoye esta 
medida”.

AUMENTO EXCESIVO DE GAS

LA PROVINCIA SIRVIÓ DE BASE 
DE APOYO LOGÍSTICO PARA EL 
PROGRAMA ANTÁRTICO BRASILEÑO

Por segunda vez en el año, la Pro-
vincia de Tierra del Fuego AIAS sirvió 
de base de apoyo logístico para el Pro-
grama Antártico Brasileño (PROAN-
TAR), un programa de la Marina de 
la República Federativa de Brasil con 
presencia en el continente antártico. 

Es la Operación número 12 que rea-
lizan en la ciudad de Ushuaia, gracias 
al trabajo coordinado de la Secretaría 
de Malvinas, Antártida, Islas del Atlán-
tico Sur y Asuntos Internacionales, del 
Comando Conjunto Antártico y de la 
Embajada de la República Federativa 
del Brasil.

En esta ocasión, la misión de 
PROANTAR incluyó aerolanzamientos 
para abastecimiento de la Base Antár-
tica Comandante Ferraz, pertenecien-
te al Brasil. Para el año 2024, se prevé 
que la Provincia brinde dos servicios 
más de apoyo logístico. 

Al respecto, el Secretario de Malvi-
nas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y 

Asuntos Internacionales del Gobierno 
provincial, Andrés Dachary, destacó 
que “estamos muy conformes con la 
realización de una nueva misión del 
Programa Antártico Brasileño, utilizan-
do como epicentro de sus actividades a 
la ciudad de Ushuaia”.

Al mismo tiempo, señaló que gra-
cias “a la integración que tenemos con 
el Comando Conjunto Antártico y la 
coordinación con la Embajada de la 
República Federativa de Brasil en la Ar-
gentina, pudimos brindar toda la logís-
tica necesaria”. 

“También fue muy importante la 
posibilidad de que las autoridades del 
Programa Antártico del Brasil puedan 
tener distintas reuniones con actores 
clave del sector privado de nuestra 
provincia, y estamos muy contentos 
de poder seguir sumando soluciones 
logísticas en todo lo que tiene que ver 
con la conexión entre continentes”, fi-
nalizó.

OPERACIÓN NÚMERO 12
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BLANCO PIDE INFORMES 
SOBRE LA DESAPARICIÓN DE 
LA PESTAÑA DE MALVINAS DEL 
SITIO WEB DE CANCILLERÍA

El Senador Nacional de Tierra del 
Fuego, Pablo Daniel Blanco solicitó 
al Poder Ejecutivo que informe en 
forma urgente cuál es la razón por la 
cual en la web oficial de la Cancillería 
Argentina - www.cancilleria.gob.ar – 
en la pestaña “Política Exterior” ya no 
está disponible el tema “La cuestión 
de las Islas Malvinas” tal como lo es-
taba antes.

Blanco, miembro del Consejo Na-
cional Malvinas solicita conocer: “Si 
la eliminación de esta pestaña obede-
ce a directivas de la Canciller,si se tra-
tó de un error o de un quite temporal 
para realizar mejoras en el contenido 
y requiere que se informe cuando se 
va a restituir al sitio web la menciona-
da sección”.

“La cuestión Malvinas fue a lo lar-
go del tiempo una política de estado 
de todos los gobiernos democráticos, 
cada uno con sus variantes y matices 
mantuvo el legítimo reclamo de sobe-
ranía frente al gobierno de Gran Bre-

MILEI, EN EL CIERRE DEL 
CONGRESO DE IAEF: “EL BANCO 
CENTRAL SÓLO PUEDE HACER 
DAÑO”

En su discurso para dar finaliza-
ción al congreso de finanzas, el pre-
sidente volvió a disparar contra el 
Banco Central.

En la jornada de este martes, se 
llevó a cabo un congreso organizado 
por el Instituto Argentina de Ejecu-
tivos de Finanzas (IAEF), donde dis-
tintas personalidades del Gobierno 
-tales como Diana Mondino y Luis 
Caputo- expusieron a lo largo del día.

La secretaria de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia, Viviana Manfredotti, se refirió a la campaña de promoción “Temporada de 
Invierno 2024: Fin del Mundo”, que se llevó a cabo en las provincias de Córdoba, Salta y Buenos Aires.

“CREEMOS QUE LA PROMOCIÓN ES 
FUNDAMENTAL PARA NUESTRA CIUDAD”

Luego del lanzamiento de la cam-
paña del Infuetur, Manfredotti afirmó 
que “creemos que hay que trabajar de 
forma conjunta. Asistimos a la presen-
tación en Buenos Aires, junto a otros 
prestadores. Luego continuamos con 
la gira de Municipio en Córdoba y en 
Salta. Buenos Aires tiene mucha con-
vocatoria y muchos prestadores. En 
Córdoba y en Salta se reforzó. Hubo 
mucho acompañamiento en ambas 
provincias. Estuvieron presentes los 
Secretarios de Turismo y pudimos ha-
blar de la situación actual y la realidad 
económica; además, de cómo desa-
rrollar estrategias en conjunto, para 
tener un plan de trabajo y colaborar 
entre todos”.

“Más allá de las rondas de trabajo 
que se hicieron, trabajaron muchos 
prestadores que pudieron hacer sus 
ofertas. También nos permitió capa-
citar a los prestadores de distintas 
provincias, para darles herramientas 
para vender nuestro destino”, dijo la 
funcionaria por FM Espectáculo.

Y agregó: “La gira que pudimos 
compartir con el InFueTur y los pres-
tadores, nos dio tiempo para pensar 
y elaborar estrategias. Cuando todos 
ponemos la mira en un objetivo, es 
mucho más fácil”.

Manfredotti explicó que “el turis-
ta busca otras alternativas. Como no 
podemos competir desde lo econó-
mico, tenemos que competir desde 
la oferta. Cuanto más oferta brinde-
mos y más preparado esté el destino, 
más ventajas competitivas y compa-
rativas tendremos. Más allá de que 
disponemos de un entorno único, 
hay que ayudarnos”.

“El turista no tiene las mismas 
costumbres. Prefieren tener una pre-
visibilidad que nosotros no tenemos. 
Es difícil fijar tarifas, porque esta-
mos especulando todo el tiempo. 
Hay cosas que podemos prever, pero 
nadie sabe a ciencia cierta qué va a 
pasar. Nos tenemos que asegurar de 
ser competitivos”, concluyó.

taña”
“Aunque parezca una cuestión 

“menor”, resulta de vital impor-
tancia volver a tener en la web esta 
sección que desde hace muchos 
años está presente. Tanto su mate-
rial,sus documentos y su contenido, 
así como la publicación de todas las 
noticias respecto a la cuestión Mal-
vinas es de vital importancia para 
los argentinos”.

“Es necesario que la Cancillería 
ponga a la brevedad nuevamente 
on line esta sección tan importante 
en la web oficial. Quizá lo ocurrido 
con la pestaña “Cuestión Malvinas” 
de nuestra Cancillería haya sido un 
error o una quita momentánea para 
mejorar sus contenidos. Grave sería 
que nuestra Canciller hubiera de-
cido excluir deliberadamente toda 
esta información tan cara a nuestra 
tradición en materia de informa-
ción pública y de política exterior 
nacional”, finalizó Blanco.

En el cierre, el presidente Javier 
Milei hizo lo suyo con su discurso 
contrario al Banco Central: “Sólo 
puede hacer daño. Por lo tanto, lo 
mejor que puede hacer es nada. Si 
lo mejor que puede hacer el Banco 
Central es nada, es mejor no tener-
lo, porque siempre puede aparecer 
un delincuente político que lo quiera 
utilizar para estafar a la gente”, indi-
có.

SECRETARIA DE TURISMO USHUAIA

 
SENADO DISCURSO
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FUTBOL

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Con la finalización de las zonas de grupos, ya se conocen los ocho protagonistas para los cuartos de final 
de la Copa Ushuaia de Fútbol 11 de la Liga Ushuaiense.

LATE EL LUMBRERAS: SE VIENEN LOS PLAYOFFS

Las dos máximas categorías en los 
torneos en los que reina la capricho-
sa están llegando a su epílogo. Es que 
a la ya iniciada recta final del Futsal, 
se le suma está apasionante e incierta 
etapa de mata-mata para los amantes 
de la N°5.

El pasado fin de semana en el 
renovado sintético del “Hugo Lum-
breras” se cerró la etapa prima de la 
Copa Ushuaia, dejando como saldo a 
ocho contendientes en pugna por la 
gloria en el calendario futbolero. 

Lasserre, Mercantil, Camione-
ros, UOM, AATEDYC, AMPS, CAEF 
y Cocol FC son los nombres de los 
protagonistas, los únicos en pie en 
búsqueda del tan amado trofeo. Los 
últimos pasajeros que se metieron 
en los 4tos de Final fueron Lasserre, 
AMPS y Cocol FC como mejores se-
gundos de zona.

Visualizando el horizonte, la jor-
nada de fútbol iniciará el sábado, allí 
en horas del mediodía, se disputaran 
los dos primeros cotejos, dejando 
claro, dos más para el domingo.

El encargado de abrir el fuego será 
CAEF, la Academia que aún respira 
la reciente frustración del torneo no 
ganado, se coronó como el mejor de 
la zona de grupos y eso lo manda a 
enfrentarse al octavo de dicha etapa, 

nada menos que AMPS. La aguerrida 
naranja que ya no es una sorpresa 
será un rival más que difícil para los 
de Sánchez cuando la bola a las 12:30 
comience a rodar. 

AATEDYC y UOM se nuclearon 
rápidamente y juntos accedieron a 
los cuartos, quedando ambos en el 
centro de la lista de clasificados, y 
por eso, el destino y el reglamento los 
enfrentará también el sábado para 
que solo uno avance hacia semis, 

premio que resulta altamente atracti-
vo teniendo en cuenta que ni el azul 
ni el metalúrgico vienen de realizar 
un Transición que les haya permitido 
soñar con la chance de meterse entre 
los cuatro mejores, pero la chance ahí 
está, y querrán rendirle honores.

Ya inmersos en el domingo al me-
diodía, el encuentro en cuestión no 
es ninguna pavada, de hecho ambos 
rivales han medido fuerzas hace ape-
nas diez días en el Trofeo de Campeo-

nes.
Claro, de Mercantil y Lasserre 

hablamos, los Flúo y los del CECU 
colisionarán una vez más de forma 
directa y sin tregua. Los de Adduci, 
campeones vigentes, buscarán rea-
firmar lo hasta aquí conseguido y de-
jar una vez más en el camino a uno 
de los más terribles rivales de la LUF 
como lo es Lasserre. 

Los cuartos de final los cerrará el 
Camioneros de Rodrigo Ponce en-
frentando a Cocol FC. El Camión, 
segundo en la clasificación general, 
tiene a priori un partido accesible, 
pero el “a priori” es lo que siempre 
en estos encuentros deja la llave a 
medio girar y la posibilidad de la sor-
presa latente. No deberá confiarse el 
verde que también viene en deuda 
en el último tiempo y que, ve en este 
sprint final, una chance clara de vol-
ver a ser. 

Así entonces la luz verde para el 
fútbol ya está encendida. El clima de 
la ciudad acompaña en estos días es-
perando con ansias el desenlace de 
un torneo frenético y, por eso justa-
mente, atractivo. 

Empieza el camino hacia las horas 
más hermosas, no todos podrán ca-
minarlo hasta el final, pero todos los 
van a intentar, sin lugar a dudas.
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Tal y como lo adelantaron en el Foro Patagónico de Ciudades Atlánticas (FOPCA) en la ciudad de Comodoro Rivadavia el pasado 
mes de abril, Martín Perez y Pablo Grasso firmaron el convenio para la apertura en conjunto de este espacio en Córdoba. A través 
de mismo, ambas gestiones acompañarán de forma integral a los estudiantes fueguinos y santacruceños que se encuentren en 
Córdoba, siendo un punto de encuentro para el estudio y el esparcimiento. A esta iniciativa también se sumaron el intendente de Río 
Turbio, Darío Menna y el intendente de Tolhuin, Daniel Harrington.

INTENDENTES ANUNCIARON LA APERTURA DE 
LA CASA DE ESTUDIOS EN CÓRDOBA

El intendente de Río Grande, Mar-
tín Perez encabezó junto al intendente 
de Río Gallegos, Pablo Grasso la firma 
del convenio para la apertura en con-
junto de la Casa de Estudios en Córdo-
ba. Mediante este espacio, ambas ges-
tiones acompañarán los proyectos de 
vida de las y los fueguinos y santacru-
ceños que se encuentran estudiando 
en dicha ciudad. También estuvieron 
presentes el intendente de Río Turbio, 
Darío Menna y el intendente de Tol-
huin, Daniel Harrington, quienes se 
suman a esta iniciativa.

Cabe recordar que Río Grande ya 
cuenta con una experiencia similar en 
la ciudad de La Plata, donde en el año 
2022 el Municipio reabrió las puertas 
de la Casa de Jóvenes Fueguinos. Ante 
este precedente, Río Grande y Río Ga-
llegos han decidido replicar la apertura 
de una Casa de Estudios para acompa-
ñar a los y las estudiantes que deben 

RÍO GRANDE Y RÍO GALLEGOS

afrontar nuevos desafíos lejos de sus 
hogares pero que, aún a la distancia, 
mantienen su vínculo con sus ciuda-
des. 

Al respecto, el intendente Martín 
Perez señaló que “con la firma de este 
convenio, Río Grande y Río Gallegos se 
unen para mejorar la calidad de vida 
de sus vecinos y vecinas y también 
para replicar experiencias exitosas de 
gestión y así brindar mejores servi-
cios” a la vez que remarcó que “esta-
mos anunciando el tan anhelado sue-
ño de contar con una Casa destinada 
a los jóvenes estudiantes de nuestras 
provincias en la ciudad de Córdoba.”  

“Tal como sucede con nuestra Casa 
en la ciudad de La Plata para los es-
tudiantes fueguinos, replicamos la 
exitosa experiencia para sostener la 
trayectoria académica de nuestras ju-
ventudes, las cuales son presente y se 
proyectan hacia el futuro”, sostuvo. A 
la vez que afirmó que “esta nueva Casa 
también funcionará como delegación 
de nuestras ciudades y está pensada 
para todos los y las jóvenes santacru-
ceños y fueguinos”.

Perez destacó que en este nuevo 
espacio “las juventudes encontrarán 
un espacio de acompañamiento ge-
neral, talleres de formación, acceso a 
internet, ámbitos de escucha, activi-
dades sociales y deportivas”. 

Por último, el Intendente subrayó 
que “con la fuerza que nos caracteriza 
como ciudades patagónicas, vamos a 
seguir impulsando el talento de nues-
tras juventudes y acompañándolos en 
su formación académica” y agregó que 
“sabemos que no son tiempos fáciles, 
pero acá, desde el sur, unimos esfuer-
zos sabiendo que tenemos todo el po-
tencial de una Patagonia que se lleva 
en el corazón y se proyecta al futuro”.

El intendente de Río Gallegos, Pablo 
Grasso, expresó que “donde esté un es-
tudiante de nuestras provincias tene-
mos que estar nosotros. Tenemos que 
estar los dirigentes de las ciudades, 
acompañando con las políticas que 
sean necesarias”. 

Asimismo, sostuvo que “es un or-
gullo todo este esfuerzo que estamos 
haciendo, más allá de la lejanía y la 
distancia, para estar cerca de nuestros 
jóvenes” quienes van a estudiar “con 
el amor de sus padres, con el amor y la 
contención de todos, y también con el 
sentido de pertenencia de una ciudad 
y de una provincia que realmente quie-
ren crecer cada vez más”. Por último, 
subrayó que “donde esté un santacru-
ceño, donde esté un fueguino, estare-
mos nosotros acompañando para dar 
mejores alternativas para el futuro”.

Por su parte, el intendente de Río 
Turbio, Darío Menna, expresó que 
“ante una política nacional que va en 
contra de lo público, que las gestio-
nes de Martín Perez y Pablo Grasso se 
unan para pensar en nuestros pibes es 
una decisión de política pública que 
apunta sobre todo a fortalecer los lazos 
entre los jóvenes. Para que tengan la 
posibilidad de ir a estudiar y de volver 
a nuestras localidades como ya profe-
sionales y acompañar el crecimiento y 
el desarrollo de cada una de ellas”. A la 
vez que destacó que “estos momentos 
tan difíciles que vivimos como país, la 
construcción nacional tiene que ser 
colectiva y acá está el claro ejemplo de 
dos intendentes que se unen sin egoís-
mos y abren la cancha para que otros 
Municipios sean parte de este proyec-
to”.

Finalmente, el intendente de Tol-
huin, Daniel Harrington, destacó la 
importancia de este anuncio para las 



22 de Mayo de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

familias por “saber y tener la tran-
quilidad de que están contenidos, de 
que están acompañados y que el Es-
tado está presente”. Y señaló que “este 
apertura conjunta nos hace pensar 
que otro camino es posible, que en 
tiempos difíciles hay que usar el inge-
nio, la buena voluntad, el compromiso 
y el trabajo para que nuestros jóvenes 

se sigan formando”. 
Estuvieron presentes en la firma: 

el legislador Raúl Von der Thusen, los 
concejales Alejandra Arce, Jonatan 
Bogado y Florencia Vargas; funciona-
rios municipales de Río Grande, Río 
Gallegos, Río Turbio y Tolhuin; fami-
lias de estudiantes que se encuentran 
en Córdoba.

y la sociedad, consumo masivo y 
problemático y preventores comuni-
tarios en suicidio.

De esta manera, se buscó concien-
tizar a la comunidad, mediante char-
las y actividades interactivas, sobre es-
tas problemáticas y, al mismo tiempo, 
ofrecer herramientas para su preven-
ción y manejo adecuado.

Es importante destacar que tam-
bién estuvieron presentes diversas 
instituciones, entre ellas, LUCCAU, la 

SE LLEVARÁ ADELANTE UNA 
NUEVA JORNADA DEL CICLO 
“PALABRAVIVA”

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
llevará adelante este próximo jueves 
23 de mayo en la Antigua Casa Beban 
a las 18:00 horas una nueva jornada 
del ciclo “Palabraviva”, iniciativa que 
visibiliza la obra de autores y autoras 
latinoamericanos.

La propuesta en esta ocasión se 
dará en el marco del mes de la revo-
lución y de las y los trabajadores, ho-
menajeando también los 10 años del 
fallecimiento de Juan Gelman, poeta, 
traductor y periodista nacional.

Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, destacó que “esta 
propuesta que impulsamos desde la 
gestión del intendente Walter Vuoto 
viene a generar nuevos espacios de 
encuentro y diálogo, donde las veci-

nas y vecinos pueden conocer más 
sobre las y los grandes artistas que 
nuestra región posee, trabajando 
diversas temáticas”.

En esa misma línea, la subsecre-
taria de Cultura, Vanina Ojeda, de-
talló que “en el mes de las y los tra-
bajadores, elegimos recordar a un 
poeta de activa militancia por los 
derechos como fue Juan Gelman, 
recorriendo tanto su obra como su 
vida plagada de compromiso social 
y político”.

Quiénes deseen conocer más 
sobre el ciclo “Palabraviva”, así 
como las diversas propuestas de la 
Secretaría de Cultura y Educación, 
podrán acceder a las redes sociales 
de la misma en @culturayeducacio-
nush

RÍO GRANDEUSHUAIA
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El vocero presidencial, Manuel Adorni, confirmó este martes que la semana que viene podría firmarse el acuerdo con las universidades 
nacionales.

EL GOBIERNO ANUNCIÓ UN 270% DE SUBA DE 
PRESUPUESTO PARA LAS UNIVERSIDADES

El vocero presidencial, Manuel 
Adorni, informó este martes que el 
Gobierno avanzó en un acuerdo con 
el Consejo Interuniversitario Nacio-
nal (CIN) para aumentar alrededor de 
270% el presupuesto para los gastos de 
funcionamiento de las universidades 
nacionales.

El acuerdo podría formalizarse el 
lunes que viene, “de no mediar compli-
cación”, con el objetivo de “finalmente 
terminar con la discusión presupues-
taria” que comenzó con el recorte in-
discriminado de fondos del Estado a 
las universidades nacionales de todo el 
país.

“El Gobierno avanzó en un acuerdo 
con el Consejo Interuniversitario Na-
cional (CIN) que permitirá dotar de re-
cursos a las universidades, en términos 
de gastos de funcionamiento, que todos 
entendemos que son los necesarios, la 
idea es que finalmente terminemos con 
la discusión, el desacuerdo en térmi-
nos presupuestarios”, expresó Manuel 
Adorni durante su conferencia de pren-
sa en Casa Rosada.

Adorni convino que el acuerdo a fir-
mar “es una buena noticia para todos”, 
incluidos directivos de las universida-
des nacionales y actores políticos que 
abogaron por la negociación en el mar-
co de la emergencia prespuestaria de-
clarada el 10 de abril pasado por la Uni-
versidad de Buenos Aires (UBA) y otras 
universidades nacionales.

La primera universidad en acercarse 
a un acuerdo para la restitución de sus 
fondos y el fortalecimiento de su pre-
supuesto fue la UBA, pero la semana 
que viene podrían sumarse las demás 
casas de estudio que formaron parte de 
la Marcha Federal Universitaria el 23 de 
abril de 2024.

De hecho, un día antes de la convo-
catoria a la Marcha Federal Universita-
ria el Gobierno encabezado por Javier 
Milei liberó los fondos para corregir los 
efectos del ajuste indiscriminado que 
se había aplicado a esas casas de estu-
dio, pero aún así se produjo la multi-
tudinaria concentración en puntos de 
todo el país.

OTRA MARCHA ATRÁS

EL VOCERO 
PRESIDENCIAL, MANUEL 

ADORNI, CONFIRMÓ 
ESTE MARTES QUE LA 
SEMANA QUE VIENE 
PODRÍA FIRMARSE 
EL ACUERDO CON 

LAS UNIVERSIDADES 
NACIONALES



22 de Mayo de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

LA MUNICIPALIDAD BRINDARÁ 
UN TALLER SOBRE FINANZAS 
PERSONALES 

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos llevará adelante este jueves 
23 de mayo a las 15.30 el Taller sobre 
Finanzas Personales, en el Punto Di-
gital de calle Kuanip 2089 (esquina La 
Pampa).

El objetivo de este espacio de ca-
pacitación es brindar a quienes par-
ticipen herramientas que permitan 
mejorar la administración de sus fi-

CONCEJALES Y EL IPV 
ANALIZARON LA SITUACIÓN 
HABITACIONAL 

La presidente del Concejo Deli-
berante Guadalupe Zamora acompa-
ñada por los concejales Lucía Rossi, 
Maximiliano Ybars, Federico Runin y 
Walter Abregú, recibió a la presidente 
del IPVyH, arquitecta Laura Montes y 
a su equipo de trabajo.

El encuentro giró en torno a los 
proyectos habitacionales que el or-
ganismo provincial tiene en marcha 
en la ciudad de Río Grande para ha-
cer frente a la creciente demanda que 
existe sobre la materia.

La arquitecta Montes y los técnicos 
del IPVyH les transmitieron a los edi-
les sobre las alternativas que se están 
manejando ante el corte del financia-
miento nacional, que determina un 
cambio de perfil del adjudicatario y 
además abordaron las cuestiones téc-
nicas que se deben cumplimentar en 
el ámbito del Municipio para la ejecu-
ción de los diferentes proyectos.

La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos invita a los vecinos y 
vecinas, a participar de los festejos de cumpleaños de los perros que residen en los caniles de la Dirección de Zoonosis.

ZOONISIS CELEBRARÁ LOS CUMPLEAÑOS DE LOS 
PERROS QUE AGUARDAN SER ADOPTADOS 

 
El encuentro tendrá lugar el vier-

nes 24 de mayo, en los caniles del 
edificio anexo de la Dirección de Zoo-
nosis, ubicado, camino al Parque Na-
cional, en el horario de 11 a 17 horas, 
donde además de compartir un al-
muerzo, se hará hincapié en la tenen-
cia responsable, como así también la 
importancia de fomentar la adopción 
de animales que aguardan familia 
desde hace años. 

Desde el equipo de profesionales, 

aconsejan cuál es el perro indicado 
para los integrantes de la familia, y 
se recomienda un período de adap-
tación, previo a confirmar la estadía 
permanente del animal en el hogar. 

Además, cabe mencionar que la 
Dirección de Zoonosis se encuentra 
abierta para consultas en el horario 
de 16 a 20 horas, en su edificio prin-
cipal ubicado en la calle Vito Dumas 
N°220, y los ubicados en el anexo, ca-
mino al Parque Nacional.

USHUAIA

RÍO GRANDEUSHUAIA

nanzas personales o familiares, a fin 
de tener un mayor control sobre sus 
ingresos y egresos, y  gestionar de 
manera responsable su economía.

Se abordarán temas como la 
creación de un presupuesto, el aho-
rro y las inversiones, y el uso de tar-
jeta de débito y crédito, entre otros.

Las inscripciones se realizarán 
vía link https://forms.gle/tv1JbZ-
Fy113hja3k6.

También se pueden realizar con-
sultas al WhatsApp 2901-541855.

Desde el organismo provincial re-
velaron que unas 3000 familias espe-
ran una solución habitacional en la 
provincia de las cuales la mitad per-
tenecen a la ciudad de Río Grande. 
Por lo que se hace necesaria la cola-
boración entre los organismos públi-
cos para optimizar los recursos que 
menguaron producto de las políticas 
nacionales.

Desde el Concejo Deliberante los 
representantes que participaron del 
encuentro transmitieron su predispo-
sición a colaborar con las herramien-
tas necesarias. 

Concejales y funcionarios provin-
ciales celebraron el encuentro y sos-
tuvieron la necesidad de continuar 
trabajando en una colaboración entre 
partes para avanzar en las soluciones 
necesarias para la ejecución de las 
obras pertinentes.
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LEGISLADORES PEDIRÁN EXPLICACIONES A 
DIANA MONDINO 

En medio del escándalo diplomáti-
co con España, legisladores de la opo-
sición pedirán una sesión especial en la 
Cámara de Diputados para que la can-
ciller Diana Mondino dé explicaciones 
sobre la “errática” política exterior que 
lleva adelante el Gobierno de Javier Mi-
lei.

En este contexto, el diputado nacio-
nal del Partido Socialista por la provin-
cia de Santa Fe, Esteban Paulón, explicó 
en qué consiste el pedido que realiza-
ron junto a su compañera de bancada, 

“Las agresiones en territorio español de un Presidente que fue al país y no se entrevistó ni siquiera con un funcionario público tienen 
y van a tener graves consecuencias”, advirtió el diputado socialista Esteban Paulón.

Mónica Fein, y diputados y diputadas 
de otros bloques.

“Con todos los países de la región 
tenemos conflicto, así que creemos 
que es importante que la canciller nos 
diga hacia dónde van las políticas exte-
riores”, sostuvo Paulón, en diálogo con 
la 750. 

De esta manera, el legislador santa-
fesino remarcó que “las agresiones en 
territorio español de un Presidente que 
fue al país, no se entrevistó ni siquiera 
con un funcionario público y fue a in-

ESCÁNDALO DIPLOMÁTICO CON ESPAÑA

sultar al Presidente, a su familia y a todo 
el pueblo español, tienen y van a tener 
graves consecuencias”.

Además, se refirió a la sesión de este 
martes en Diputados para tratar el pre-
supuesto de las universidades naciona-
les, y afirmó que el bloque de Hacemos 
Coalición Federal, al que pertenece el 
Partido Socialista, dará quorum, ya que 
los legisadores de ese espacio tienen 
“un trabajo y un compromiso histórico 
con el tema universitario”.

“Este debate será para ratificar y ga-
rantizar que el plenario de comisiones 
y presupuesto y educación del jueves 
emitan dictamen, porque si bien es 
cierto que está convocada la plenaria 
del jueves, no está convocada a efectos 

de emitir dictamen, y nosotros creemos 
que este tema no admite más dilatacio-
nes”, señaló.

Y agregó: “De conseguir el quórum 
(este martes), vamos a emplazar el jue-
ves a las comisiones para que haya dic-
tamen y a partir de allí nos preparamos 
para ir a una sesión donde se le d´r me-
dia sanción a una recomposición con 
justicia y mirada federal a todas las uni-
versidades”, agregó.

“Si queremos que la Argentina se de-
sarrolle y tenga una perspectiva a futuro, 
tiene que recuperar la potestad presu-
puestaria, el Congreso tiene que recu-
perar sus funciones y una ley les da a las 
universidades la previsibilidad y la segu-
ridad que no se las da un decreto”, cerró.

EL GOBIERNO CONFIRMÓ LA 
POSTULACIÓN DE ARGENTINA 
PARA EL MUNDIAL 2030

La secretaria general de la Presiden-
cia, Karina Milei, autorizó este martes a 
través del Decreto 430/2024 publicado 
en el Boletín Oficial, los documentos 
que constituyen las garantías guber-
namentales sobre la candidatura de 
Argentina como sede del Mundial 2030.

Según el artículo 1, se autoriza “a la 

POR DECRETO

Secretaría General de la Presidencia de la 
Nación a suscribir los documentos que 
constituyen las Garantías Gubernamen-
tales necesarias en el marco de la postu-
lación de la República Argentina como 
sede del evento denominado ‘Celebra-
ción del Centenario de la Copa Mundial 
de la FIFA’ de la Federación Internacio-
nal de Fútbol Asociado (FIFA), en oca-
sión del desarrollo de la Copa Mundial 
de la FIFA 2030, entre los días 8 de junio 
y 21 de julio de 2030.

 “Instrúyese a las jurisdicciones de la 
Administración Pública Nacional que re-
sulten competentes para que se expidan 
previo a la suscripción de las Garantías 
Gubernamentales a las que se hace refe-
rencia en el artículo 1°”, agrega el texto 
publicado por el Poder Ejecutivo.

La oficialización llega después de que 
la Conmebol confirmara a principio de 
año la intención que el Mundial 2030 co-
mience en Sudamérica, más específica-
mente en sedes de Argentina, Uruguay 
y Paraguay, para conmemorar los 100 
años de la primera edición, disputada en 
Uruguay.

“El evento se origina en Sudamérica, 
luego se traslada a España, Portugal y 
Marruecos, las tres federaciones ya están 
clasificadas”, informó a su vez Robert 
Harrison, presidente del fútbol paragua-
yo.
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CÓMO FUNCIONA EL ESPACIO 
CO-WORKING

El mismo funciona de lunes a 
viernes de 9 a 21 horas en el Espa-
cio Tecnológico de Pellegrini 520. 
Se trata de un lugar compartido de 
trabajo, ideal para las personas que 
se dedican al freelancer.

El Co-Working es una forma de 
trabajo que permite a profesiona-
les independientes y emprendedo-
res compartir un mismo espacio de 
trabajo -físico como virtual- donde 
pueden optimizar sus recursos, rea-
lizar reuniones y atender clientes; 
además de desarrollar sus proyec-
tos personales, así como grupales.

Con el fin de generar un espa-
cio cómodo para los coworkers de 
nuestra ciudad, el Municipio pone a 

LOS SINDICATOS DOCENTES 
REALIZARÁN UN PARO 
NACIONAL EL PRÓXIMO JUEVES

La decisión fue informada en el 
mediodía de este lunes. En este senti-
do, los diferentes protagonistas de la 
medida de fuerza apuntan contra el 
gobierno de Javier Milei y las parita-
rias insuficientes.

Los gremios docentes anunciaron 
un paro de 24 horas para este jueves 
en todos los niveles del sistema edu-
cativo, por el atraso salarial y la falta 
de convocatoria del Gobierno a la pa-
ritaria nacional.

La medida fue anunciada por la 
Unión Docentes Argentina (UDA), 
la Asociación del Magisterio de En-
señanza Técnica (AMET), la Con-
federeación de Educadores Argen-
tinos (CEA), el Sindicato Argentino 
de Docentes Privados (SADOP) y la 
Confederación de Trabajadores de la 

Tras la firma del convenio para la apertura conjunta de la Casa de Estudios en Córdoba para estudiantes fueguinos y santacruceños, 
el intendente Martín Perez y su par Pablo Grasso visitaron las instalaciones de la Línea 147 de Atención Ciudadana como así también 
el Parque de Deportes Urbanos. 

INTENDENTES DE RÍO GRANDE Y RIO GALLEGOS 
RECORRIERON ESTABLECIMIENTOS MUNICIPALES

El intendente de Río Gallegos, Pa-
blo Grasso, sostuvo que la Línea 147 
“es un servicio sumamente importan-
te y refleja la decisión del intenden-
te Martín Perez de poder brindar una 
nueva oportunidad de modernismo y 
respuesta inmediata a cada uno de los 
vecinos”. 

Y en este sentido, felicitó a la ciu-
dad de Río Grande “por estos avances 
tecnológicos que son sumamente im-
portantes para el crecimiento de toda 
la comunidad”.

Los Intendentes continuaron su re-
corrida en el Parque de Deportes Ur-
banos, un espacio único en la región. 
Sobre ello, Grasso destacó que “es un 
hermoso lugar que tiene el Municipio 

de Río Grande a disposición de la co-
munidad para realizar todo tipo de 
actividades”.

Por último, afirmó que “conocer 
el Parque de Deportes Urbanos de 
Río Grande nos sirve de ejemplo para 
avanzar en la concreción de un espa-
cio similar en Río Gallegos, tal y como 
lo están pidiendo nuestros vecinos y 
vecinas”.

También estuvieron presentes en 
la recorrida: el secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro, el gerente 
de la Agencia de Deportes, Cultura y 
Juventud, Sebastián Bendaña; el sub-
secretario de Innovación Pública, Da-
vid Massimino y el subsecretario de 
Deportes, Diego Radwanitzer.

RÍO GRANDE

disposición un espacio donde ten-
drán a disposición computadoras, 
internet de alta velocidad, pantallas 
para proyectar, ambiente sonoriza-
do y refrigerios.

El Espacio Co-Working, además, 
cuenta con personal capacitado 
para atender las dudas de las veci-
nas y vecinos, en cuanto al uso de 
aplicaciones y/o sobre trámites di-
gitales.

Sumando espacios abiertos a la 
comunidad, el Municipio promue-
ve que los y las riograndenses conti-
núen capacitándose y adquiriendo 
herramientas para lo que será el fu-
turo laboral a nivel mundial.

Educación de la República Argentina 
(CTERA), luego de que se produzca un 
estancamiento en las negociaciones 
por aumentos salariales y la paritaria 
nacional, que depende del Ministerio 
de Capital Humano.

Según denuncian los distintos sin-
dicatos, el 6 de mayo, la ministra San-
dra Pettovello prometió dar una res-
puestas a dichos reclamos, que tiene 
un déficit de $250.000, pero no lo hizo.

En este contexto, el secretario de 
Políticas Educativas de la CGT y refe-
rente de UDA, Sergio Romero, convocó 
a una conferencia de prensa este mar-
tes a las 15.30 en la sede de Azopardo 
802, donde proporcionará detalles pre-
cisos sobre la huelga programada para 
el jueves.

RÍO GRANDE GREMIALES
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ALZA SOSTENIDA DE TODAS LAS 
COTIZACIONES DE DÓLARES

El dólar blue y los tipos de cambio 
financieros comenzaron a despertarse. 
La cotización del dólar ilegal terminó 
este martes en 1230 pesos, con un in-
cremento de 50 pesos en la jornada. El 
dólar mep saltó a 1170 pesos, con un 
aumento diario de casi 6 por ciento, 
y el contado con liquidación finalizó 
en 1195 pesos, para avanzar casi 5 por 
ciento.

El gobierno sigue insistiendo que 
mantendrá un ajuste del 2 por ciento 
mensual del tipo de cambio oficial hasta 
fin de año y en el mercado comenzaron 
a marcarle la cancha. Existe una com-
binación de elementos económicos y 
políticos que explican la fuerte suba de 
los dólares financieros en estos últimos 
días. Los inversores parecen empezar a 
perder el optimismo.

Por el lado de las variables econó-
micas, la reducción de la tasa de interés 
de referencia del Banco Central a 40 por 
ciento nominal anual es uno de los pun-
tos que incentiva el regreso de la dola-

ECONOMÍA

El dólar blue y los tipos de cambio financieros comenzaron a despertarse. La cotización del dólar ilegal terminó este martes en 1230 
pesos, con un incremento de 50 pesos en la jornada. El dólar mep saltó a 1170 pesos, con un aumento diario de casi 6 por ciento, y el 
contado con liquidación finalizó en 1195 pesos, para avanzar casi 5 por ciento.

rización. Se trata de una tasa mensual 
que no llega a ser ni del 3 por ciento, 
con una inflación que en abril se ubi-
có en casi el 9 por ciento y difícilmente 
baje del 6 en los próximos meses.

Las reservas internacionales son 
otro de los elementos en los que apare-
cen datos duros preocupantes. Duran-
te los últimos meses la gran parte de 
los dólares que la autoridad monetaria 
compró en el mercado de cambios tie-
nen como contrapartida un incremen-
to de la deuda en moneda extranjera 
con empresas importadoras. Puesto en 
otra palabra: el gobierno hizo contabi-
lidad creativa al inflar las reservas netas 
en base a acumular nueva deuda.

Al mismo tiempo, el equipo eco-
nómico también celebró en el primer 
cuatrimestre del año haber obtenido 
superávit fiscal de las cuentas públi-
cas. Sin embargo, esos números del 
Tesoro se explicaron por un ajuste so-
bre jubilaciones, obras públicas y otros 
conceptos que para la mayoría de los 

analistas no es posible sostener en el 
tiempo.

A este último punto se suma que la 
actividad económica se desploma, baja 
la recaudación tributaria y sostener el 
superávit primario (ingresos menos 
gastos del Tesoro en valores positivos) 
empieza a ser misión imposible.

El complejo agropecuario es tam-
bién uno de los puntos que deben 
mirarse de cerca para entender el au-
mento de las presiones cambiarias. El 
campo empieza a pensar que el tipo de 
cambio oficial se encuentra apreciado 
(prácticamente no se mueve hace me-
ses) y decide esperar la liquidación de 
la cosecha. Esto último explica los ba-
jos niveles de oferta de dólares en el 
mercado cambiario y muestra que el 
complejo agropecuario apuesta a una 
devaluación.

Otro de los puntos que empieza a 
preocupar en el mercado se vincula 
con el stock de pesos de la economía. 
Si bien el gobierno celebra que hizo 
una fuerte licuación del circulante, los 
agregados monetarios medidos en tér-
minos de dólares se duplicaron. Dicho 
de otro modo: una apertura de los con-
troles sobre el tipo de cambio puede 
provocar una corrida de película y en la 
Argentina nadie quiere ser el último en 
salir a comprar divisas.

Si bien es cierto que desde que asu-
mió Milei la inflación aumentó mucho 
más que las cotizaciones del blue, el 
mep y el contado con liquidación, el 

salto del dólar financiero de los últimos 
días muestra que la estabilidad cambia-
ria puede quebrarse en cualquier mo-
mento. Con ello también puede volver 
a acelerarse la inflación y dejar sin argu-
mentos el plan de ajuste gobierno.

El analista financiero Walter Gra-
ziano ironizó en los últimos días con la 
magia del equipo económico. “Nada por 
aquí, nada por allá”. Uso esta frase para 
indicar que más allá de las celebraciones 
oficiales y los números que muestra el 
gobierno, las inconsistencias aumenta-
ron si se revisan a fondo los números de 
la macroeconomía.

“El truco de magia que hasta ahora 
divertía puede en no demasiado tiem-
po terminar en un show financiero del 
horror”, cerró. Es claro que los trucos 
pueden convencer por un tiempo a los 
inversores pero claramente no duran 
para siempre.

A la suba de los dólares financieros 
se sumaron este martes las caídas de los 
bonos en moneda extranjera. Algunos 
títulos perdieron más del 3 por ciento 
en la jornada, y bonos como el AL41 ya 
acumulan una baja de casi 10 por ciento 
en el acumulado de mayo. El riesgo país 
cerro al borde de 1300 puntos.

Las acciones argentinas en la bolsa 
de Nueva York también terminaron en 
rojo y algunas llegaron a perder hasta 
casi 5 por ciento. En el mercado local, no 
obstante, el índice del merval porteño 
ganó 3 por ciento, debido a la suba de los 
dólares mep y contado con liquidación.
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MACRI ASUMIÓ EN EL PRO 

Lo que tengamos que hacer, haga-
moslo rápido, pareció decir Mauricio 
Macri y finalmente asumió como pre-
sidente del PRO en la semana que pasó. 
El ex mandatario venía postergando el 
momento de tomar las riendas del par-
tido y finalmente lo hizo en una reunión 
por Zoom y con una serie de tuits. “Un 
comienzo deslucido, sin sustancia”, le 
endilgaron desde el sector de Patricia 
Bullrich, que de ahora en más le seguirá 
los pasos no sin alguna zancadilla. Ho-
racio Rodríguez Larreta guardó silencio 
pero en su sector están expectantes por 
ver qué hace Macri con el acuerdo con 
Javier Milei. Si se concretara un frente 
electoral o una fusión, son bastantes los 
que abandonarían el PRO. Si no lo hace, 
será el bullrichismo el que apure una 
ruptura para llevarle a Milei al sector 
que pueda rescatar. En cualquier caso, a 
Macri se le avecinan problemas. El mar-
tes tendrá su primera actividad oficial 
en su nuevo cargo: convocó a una reu-
nión con un grupo de intendentes y re-
ferentes del partido, entre ellos su primo 
Jorge, Ignacio Torres,Rogelio Frigerio y 
María Eugenia Vidal. 

Si alguien imaginaba que Macri iba 
a asumir en un gran acto, poniendo de-
trás suyo en el escenario a todos los di-
rigentes del PRO, de un sector y de otro, 
para mostrar unidad, se habrá quedado 
decepcionado. El expresidente no pa-
rece tener hoy la capacidad para lograr 
esa unidad. Y pareció optar por un in-
greso de menor perfil, que no lo oblique 
a anunciar decisiones que prefiere pos-
tergar.

Lo cierto es que su llegada fue en una 
reunión por Zoom y con una serie de 
publicaciones en redes. La primera fue 
la reactivación de la cuenta del PRO, que 
venía de capa caída desde que perdieron 
el año pasado: “Volvimos”, dice simple-
mente. La publicación anterior es un re-
tuiteo de Patricia Bullrich que decía el 19 
de noviembre: “Ganó el cambio”. Pero el 
PRO perdió. Y parece haber llegado el 
momento de asumirlo.

A esa publicación le siguió un comu-
nicado más extenso que sí dejó algunas 
pistas de lo que Macri piensa hacer:

* “En su nuevo rol como presidente 
del PRO, Mauricio Macri se comprome-
te a

continuar defendiendo los principios 
de nuestra organización”. Primera defi-
nición, el PRO va a seguir existiendo. No 
se va a disolver en La Libertad Avanza.

* El mismo comunicado dice que el 
PRO es “una opción política basada en la 
libertad, la transparencia y el desarrollo 
económico sostenible”. No es casual la 
inclusión de la palabra “libertad” al co-
mienzo, que es el mantra de Milei. Pero 
hay que observar las otras dos que plan-
tean: transparencia, cuando el Gobier-
no enfrenta acusaciones de corrupción 
en la Aduana. Y “desarrollo económico 
sostenible”, algo que el expresidente no 
termina de ver en el plan económico ac-
tual.

* Por último, en el mismo comunica-

do Macri toma la palabra y le marca a 
Milei todo lo que él tiene en el PRO y 
el actual presidente, no: “En esta eta-
pa tenemos más que cuando empe-
zamos: gobernadores, intendentes, y 
muchos dirigentes con experiencia en 
todo el país”, (le) dice. 

Fue lo mismo que le planteó a fines 
del año pasado para hacer un acuer-
do de cogobierno que no fue. Así que 
podría ser una diferenciación o una 
posición de fortaleza para luego ne-
gociar. Ahora, no está tan claro que 
Macri quiera ir a un cogobierno. El ex 
mandatario sopesa las probabilidades 
de que todo termine en un estallido y 
no termina de decidir si es mejor man-
tener una distancia prudente para que 
no lo salpiquen las esquirlas.

Las opciones
Macri tiene una serie de opciones y 

en el momento que tome una defini-
ción, tendrá consecuencias. El expre-
sidente puede ir a una alianza electo-
ral con Milei el año que viene o elegir 
presentarse aparte y pelearle los votos. 
Cada opción tiene sus pros y sus con-
tras.

Si va a un acuerdo con Milei, per-
derá inmediatamente una parte de 
su partido. No solo Larreta, sino una 
cantidad de dirigentes todavía no de-
terminada tienen decidido no estar en 
ese frente electoral. Un acuerdo explí-
cito Macri- Milei podría llevar al fin del 
PRO como se lo conoce. E incluso po-
dría dar lugar a un nuevo espacio polí-
tico que podría reunir a los Larreta, los 
Lousteau y las Stolbizer.

Si no va a un acuerdo con Milei, 
corre otro riesgo: que el libertario 
se quede con sus votos sin hacer un 
acuerdo. Algo parecido le ocurrió a Ri-
cardo López Murphy con Macri años 
atrás: rompieron, se presentaron por 
separado, pero hay uno que se que-
dó sin nada. El mayor temor entre los 
dirigentes del PRO es ese: que su elec-
torado los abandone llamado por los 
cantos de sirena de La Libertad Avanza 
y pierdan parte de su fortaleza (sena-
dores, diputados, legisladores porte-
ños incluso).

Quizás porque ninguna opción es 
del todo buena, que Macri prefiere es-
perar para definirse. Y eso tal vez expli-
ca por que su asunción frente al parti-
do -algo por lo que peleó con uñas y 
dientes- llegó sin ninguna pompa.

El Bullrichismo
Del otro lado, Macri enfrenta a Ka-

rina Milei, quien tiene el objetivo so-
lapado de desmembrar el partido que 
fundó el expresidente y jubilarlo para 
siempre de la política. Por momen-
tos, imagina que podrá combatirlo de 
frente. Otras veces opta por la opción 
que le provee Bullrich de hacer en-
trismo, buscar una alianza para luego 
hacerlos desaparecer. El ejemplo de 
López Murphy es otra vez útil: Recrear 
-el partido que había creado el Bull-

dog- se alió al del Macri, pero luego 
fue fagocitado por el PRO. Ya nadie lo 
recuerda.

Los bullrichistas no tuvieron pie-
dad con la asunción de Macri: “Fue 
muy pobre, sin volumen político, solo 
unos tuits de los amigos”, comenta-
ban. “Quería volver como Perón, con 
fuegos artificiales y bombos, y no ex-
plotó ni un chasquibum”, insistían. 
Para Bullrich, el tiempo de Macri ya 
pasó. Como los dinosaurios, llegó su 
momento de extinguirse. “No se da 
cuenta de que su liderazgo ya fue. Que 
la gente ya ve al PRO como algo viejo. 
Es una pena que no se dé cuenta”, di-
cen cerca de la ministra.

Está claro que a cada paso en falso 
que dé Macri, Bullrich lo estará espe-
rando. La misión que le dieron en el 
oficialismo es hacerle la marca perso-
nal.

Vidalita
Pero Macri todavía tiene otras diri-

gentes para jugar. Una que se mantu-
vo neutral, pero de a poco va mostran-
do sus cartas a favor del expresidente, 
es María Eugenia Vidal. La exgobena-
dora bonaerense recaló en la Funda-
ción Pensar, a cargo de los equipos 
técnicos del PRO y fue la encargada 
de responder al intento de jubilación 
que planteó Bullrich cuando dijo que 
ahora el protagonista es Milei. “El PRO 
tiene que superar las cosas que lo hi-
cieron salir tercero en la elección. Una 
de ellas fue la descalificación interna, 
las declaraciones poco felices”, co-
menzó Vidal.

“Escuchaba el otro día a Patricia 
diciendo que Mauricio ya no tenía 

PUJA INTERNA

La encerrona del expresidente, con Bullrich cada vez más orgánica libertaria. El martes se reúne con gobernadores y referentes del 
partido. 

que ser protagonista. No me gustó. Me 
pareció injusta. El PRO no defiende solo 
ideas, defiende saber valores. Un valor 
es reconocer quién te dio lugar: Macri la 
hizo ministra de Seguridad, presidenta 
del partido, la apoyó como candidata a 
presidenta en una interna muy dificil”, 
le recordó. Por si no quedó claro: la tra-
tó de desagradecida.

El larretismo
Mientras tanto, Larreta se mantiene 

a distancia de todos, pero está claro que 
nada le gusta: no le parece bien la am-
bivalencia de Macri con Milei, mucho 
menos la conversión total de Bullrich. 
Hizo lo imposible por diferenciarse, 
hasta pronunciarse por los 30 mil desa-
parecidos el 24 de marzo y salir a defen-
der la universidad pública.

“Si Macri quiere tener futuro, el ad-
versario político a derrotar hoy es Mi-
lei”, definen en el larretismo. No lo dicen 
solo por una cuestión de diferencias en 
las formas o en las políticas de fondo, lo 
dicen por una cuestión de superviven-
cia. Larreta piensa que si el PRO quiere 
subsistir -y Macri en particular- debe-
ría darse una estrategia para oponerse 
de forma eficaz a Milei y conservar su 
electorado, que es lo que está en peli-
gro. Larreta no se siente interpelado de 
la misma forma porque su plataforma 
política fue distinta (una derecha mo-
derada). Por eso, razona que no está en 
el mismo peligro que Macri: de hecho, 
ya está haciendo todo para construir, 
llegado el caso, un espacio nuevo.

La pregunta es qué va a hacer Ma-
cri para mantenerse relevante. Para no 
perder un lugar que, dicen algunos, ya 
perdió.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

SE AGRAVA EL CONFLICTO EN MISIONES

Después de nueve horas bajo un 
sol ardiente, los miles de docentes 
que estaban acampando en la Ruta 
12 a la altura del Puente Garupá 
(uno de los principales accesos a 
Posadas) recibieron una propues-
ta inesperada: Ramón Amarilla, el 
portavoz de los policías en pie de 
protesta, le sugirió al dirigente de 
los docentes Carlos Lezcano armar 
un frente común.

Ambos sectores son los que, por 
volumen y acciones, lideran el re-
clamo salarial contra el gobierno 
provincial, que tiene en vilo a Mi-
siones desde la semana pasada. La 
propuesta fue comentada a viva voz 

por el propio Lezcano en el acce-
so al Puente Garupá del lado de la 
localidad de Candelaria, sitio en el 
estaban ubicados los distintos gre-
mios que no aceptaron la oferta 
del gobierno de Hugo Passalacqua. 

La propuesta rondaba en pro-
medio el 50 por ciento de aumen-
to, la mitad de lo que reclaman no 
solo los docentes, sino también la 
policía y otros sectores de emplea-
dos públicos como personal de sa-
lud, judiciales y guardaparques.

La asamblea improvisada a la 
vera del puente debatía dos opcio-
nes: permanecer en el acampe y 
anochecer en esa zona de la Ruta 
12 o marchar en procesión los 20 

FRENTE COMÚN

kilómetros de distancia hacia la 
zona del Comando Radioeléctrico 
de Posadas, donde están aposta-
dos los policías desde el viernes 
pasado y a una cuadra de donde 
también hay otra columna de do-
centes. Finalmente se votó mayo-
ritariamente por esta última mo-
ción, la cual también permitirá 
debatir de manera personal la pro-
puesta que el subcomisario retira-
do Amarilla le hizo por teléfono al 
profesor de matemáticas Lezcano. 

De ese modo, se inició la des-
concentración de la zona del Puen-
te Garupá (donde para las 18 horas 
se habían acumulado kilométricas 
filas de camiones a ambos lados a 

la espera de que se reanuda el trán-
sito), dando lugar a una larga mar-
cha vehicular con rumbo a la esqui-
na de Uruguay y Félix Bogado, sede 
del Comando Radioeléctrico I.

Se espera, entonces, una con-
centración ostensiblemente más 
multitudinaria que la que se está 
produciendo en esa zona del ba-
rrio posadeño El Palomar, cortada 
al tránsito desde el viernes pasado 
y punto neurálgico de una pulseada 
salarial con el gobierno del Fren-
te Renovador, alianza electoral que 
por primera vez en sus dos décadas 
de administración encuentra oposi-
ción popular ante salarios de mise-
ria.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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